

Más de US\$ 489 millones se transaron en Mercado Público el 2018 en Los Lagos

• Entre enero y diciembre de 2018, el 60% de lo transado correspondieron a ventas de las micro, pequeñas y medianas empresas en la región.

Más de US\$ 489.186.508 (312.992 millones de pesos) se transaron en el Mercado Público entre enero y diciembre de 2018 en la Región de Los Lagos. De ese total, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron un monto de 296.871.805 dólares, esto es, el 60% de lo transado a través de la plataforma de ChileCompra www.mercadopublico.cl.

Los rubros más demandados en la región fueron los de Servicios de Construcción y Mantenimiento (92.451.272 dólares), Equipamiento y suministros médicos (42.168.245 dólares) y Servicios profesionales, administrativos y consultorías de gestión de empresas (31.526.410 dólares). Las principales órdenes de compra, entre enero y diciembre, fueron las siguientes:

Institución	Código orden de compra	Motivo de la compra	Proveedor	Monto comprometido en pesos (USD)
Servicio de Salud Osorno	931768- 15-SE18	Construcción CESFAM con SAR	Ingetal ingeniería y construcción S.A.	5.334.765.277 (8.883.168)
Servicio de Salud Osorno	931768- 1-SE18	Mejoramiento de Hospital Puerto Octay	Construcciones y Promociones Balzola S.A.	4.894.475.504 (8.200.663)
Servicio de Salud Osorno	931768- 16-SE18	Mejoramiento Hospital Río Negro	Titanium Chile S.A.	4.079.646.340 (6.515.768)

Cabe recordar que las órdenes de compra en www.mercadopublico.cl, a partir de las cuales se calculan los montos, corresponden a compromisos y no a pagos de los organismos del Estado.

Las entidades que más invirtieron en la región en el periodo fueron la Municipalidad de Puerto Montt con 34.493.696.669 pesos (54.395.877 dólares); el Hospital de Puerto Montt, con una inversión de 32.528.782.810 pesos (50.857.386 dólares) y el Servicio de Salud de Chiloé, con 25.580.034.813 pesos (39.646.355 dólares).

Contexto nacional

Durante el 2018, en todo el país se transaron a través de ChileCompra US\$ 13.104 millones (8,4 millones de millones de pesos) lo que implica un crecimiento de 5,6% (real) en comparación con el año 2017.

Las entidades públicas —ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA.- emitieron más de 2 millones 383 mil órdenes de compra en el año 2018 en la plataforma de compras públicas, a más de 73.700 proveedores, el 92,7% de los cuales son micro y pequeñas empresas.

A nivel nacional, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron el 53% de los montos, superando los 6.954 millones de dólares.

